

## 夏期セミナー ～東北シリーズ～

東北の皆様、先週は暑い中、サンマッシュ夏期セミナーに足を運んで頂き、本当にありがとうございました。

東北の各会場にて講師を担当させていただいた研究所の佐藤です。

東北では、ここ 2、3 年講師をさせていただいた関係で、顔見知りの方も増え、皆様にお会いできるのを非常に楽しみにしておりました。

今年のセミナーでは、どの会場でも意欲的に研修に臨まれている方が多く、高い席からではありませんでしたが、皆様の表情や姿勢から、真剣な様子が伝わってきました。

雰囲気は例年とは少し違って、厳しい情勢の中で、北研に対する期待の大きさを感じた次第です。

懇親会では、現在の状況や栽培に関する疑問や考えなどなど、お話する中で、皆様の探究心の深さを感じました。

私も感化される部分が多々あったので、皆様と一緒に色々と挑戦していこうと思います！

さて、いよいよ夏本番を迎えます。

当初は冷夏の予報も出ていましたが、最近では天候が非常に不安定で、今年の夏もどうなるか不透明な部分が大きいです。

まずは体調など崩されぬよう健康に気をつけて、でき得る限り菌床の体調にも気を配っていただければ幸いです。

今年度の発生がうまくいくことを祈念しております。

最後になりますが、今年の夏期セミナー東北シリーズは、どの会場でもここ数年では最多の参加者数を記録しました。

岩手会場：123 名

秋田会場：128 名

山形会場：85 名

宮城会場：54 名

お忙しい中、セミナー会場にこれだけ多くの方が参加されたこと、その意欲が椎茸産業を支えていくはずです。そんな皆様に北研として少しでもお力添えしできればと思います。

長時間のセミナー、本当にお疲れ様でした。ありがとうございました！

